102. Kantonale Veteranentagung der Turnveteranenvereinigung des Zürcher Turnverbandes vom 09. Juni 2024 in Mönchaltorf ZH

Die Turnvereine Mönchaltorf, Egg und Gossau, in Zusammenarbeit mit dem ZTV (Zürcher Turnverband), organisieren an den beiden Wochenenden vom 8./9. Juni und 14./15./16. Juni 2024 die Jugend-Einzel-Wettkämpfe und das «Regionalturnfest GLZ» (Glatt-, Limmattal und Stadt Zürich)

Bei bedecktem, wolkenverhangenem Himmel fand am gestrigen Sonntag die Kantonale Veteranentagung des Turnveteranenverbandes des ZVT in Mönchaltorf statt. Im Laufe des Vormittags strömten aus allen Gegenden des Kantons, unter den Klängen des Musikvereins Mönchaltorf, Ehrengäste, Gäste, Pressevertreter und Veteranen/innen in das grosse Festzelt. Unter den Teilnehmenden waren auch eine Veteranin und 7 Veteranen des Turnvereins der Stadtpolizei. Nach dem Einmarsch der Verbandsfahnen und der Ehrengäste, unter ihnen Regierungsrat Mario Fehr, Kantonsratspräsident Jürg Sulser, 1. Vicepräsident des Kantonsrates Martin Farmer, begrüsste Urs Pulvermüller (Obmann der Veteranenvereinigung) die Ehrendamen, die Medienvertreter, die Gemeindepräsidenten von Gossau und Mönchaltorf Jörg König und Urs Graf, und die Vertreter der verschiedenen Verbände und die ganze Festgemeinde. Nachdem die rund 850 – 900 Anwesenden mit Musikbegleitung das Turnerlied gesungen hatten, ergriff RR Mario Fehr das Wort und überbrachte in seiner Ansprache auch die Grüsse der Zürcher Regierung. Er dankte den Organisatoren des Turnanlasses und speziell der Feuerwehr, dank der das Fest überhaupt durchgeführt werden konnte.

Durch den Etatführer der Vereinigung wurden in der Folge 48 90jährige und ältere Veteranen geehrt, unter ihnen auch Franz Wyss und Ernst Gilgen, sowie als ältester Teilnehmer den 101jährigen Max Christen aus Bassersdorf.

Anschliessend begrüsste uns Jörg Kündig im Namen der Gemeinden Egg, Gossau und Mönchaltorf. Weitere Grüsse richteten Stefan Niederhäuser, Präsident des ZTV und OK-Präsident Roger Meister an die Anwesenden. R. Meister dankte allen Helfern/innen für ihre grosse Arbeit, die sie trotz der schlechten Witterung der letzten Woche in Fronarbeit geleistet hätten.

Im Traktandum 3 fand die Ehrung der verstorbenen Kameraden statt. Frau Cindy Gehrig, die Pfarrerin der Ref. Kirche Mönchaltorf, hielt einen besinnlichen Gottesdienst und die Feier wurde durch den Musikverein Möchaltorf, unter der Leitung von Oliver Scurio-Lüthi, mit Musikvorträgen feierlich umrahmt. Martin Marfurt von der Obmannschaft liess uns wissen, dass seit der letzten Tagung insgesamt 112 Turnkameraden verstorben waren.

Im Namen der Turnveteranen befreundeter Nachbarkantone dankte Peter Baumer aus Schaffhausen für die Einladung und die kameradschaftliche Zusammenarbeit.

Zum Schluss dankte der Obmann dem ZTV-Büro, der Obmannschaft, dem gesamten OK, den Ehrendamen, allen Helfern und Helferinnen sowie dem Musikverein Mönchaltorf ganz herzlich, wünschte allen Gesundheit und alles Gute und meinte,

dass es ein Vergnügen sei, in Mönchaltorf zu tagen und schloss die Versammlung um 12.00 Uhr.

Im Anschluss an die Tagung wurden uns durch die vielen, freiwilligen Helferinnen und Helfer zum Mittagessen «Ghackets und Hörnli», Apfelmus und Dessert serviert.

Nach dem Essen wurden uns auf der Bühne durch den Turnverein Gossau, der Team-Aerobic-Gruppe des STV Wetzikon und der Showgruppe «Mancing» unter Applaus Darbietungen geboten.

Von den Veteranen des Turnvereins der Stadtpolizei haben teilgenommen:

Walter Bloch, Ernst Gilgen, Josef Mächler, Rolf Marghitola, Kurt Müller, Jeannette Sommerhalder, Ernst Spalinger und Franz Wyss

Dübendorf, 10. Juni 2024 Kurt «Kudi» Müller, Aktuar